

Die Frage nach Gott

Von Manfred Hartmann

3. Feb. 2026



PFARREI - Es gibt Themen in der Öffentlichkeit, die sind so selbstverständlich, dass niemand ihre Berechtigung in Zweifel ziehen würde. Beispielsweise Klimaerwärmung, Bildung oder Gleichberechtigung von Mann und Frau. Nicht dazu gehören religiöse Themen. Talkrunden lassen für gewöhnlich kein Thema aus. Aber z.B. über Gott reden? Eher nicht.

Woran liegt das? Einerseits werden solche Themen als private Angelegenheiten betrachtet, die nicht in die Öffentlichkeit gehören. Das allein kann es aber noch nicht sein. Denn gerade das Private wird gerne zum öffentlichen Gegenstand gemacht. Die Frage nach Gott scheint eher ein Thema zu sein, über das es weder sich zu verstündigen noch gar zu streiten lohnt.

Sicher haben da auch die Kirchen ihren Beitrag geleistet. Denn über Gott so zu reden, als könne man über ihn Bescheid wissen, kann nur in die Irre führen. Also lieber über Gott zu schweigen? Zu diesem klassischen Thema möchte der Vortrag neue Zugänge versuchen.

Vortrag am 02. März 2026 / 19.00 Uhr im Pfarrzentrum von St. Michael in Bürstadt im Rahmen der Katholischen Erwachsenenbildung (KEB), Referent: Dr. Frank Meessen